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MEMÓRIA DA REUNIÃO DA COMISSÃO ESTADUAL DE SAÚDE MENTAL CES/PR 

– JUNHO DE 2009. 

 

Data: 25 de Junho de 2009. 

Horário: 08:30 às 12:00 horas 

Local: Hotel Elo in 

Coordenação: Elfrida Koroll Andreazza 

Relator: Silvana Lima Buscioli 

Membros Presentes: Amauri Ferreira Lopes (MOPS), Oswaldino Moreira Só (Abrasa), 

Karin Odette Bruckheimer (CRP), Silvana Lima Buscioli (CRESS), Anaides Pimentel da 

Silva (COM/SESA), Thiago Bagatin (IDDEHA), Tânia G. de Lara (SESA), Carlos 

Kayamore (Hosp. Adauto Botelho), Marcos Beneti (Hosp. Adauto Botelho), Maria de 

Fátima Santianna (DEAR/SPP/SESA), Eredi Mirta Kruger Albuquerque (SEED/DEEIN), 

Irmã Ribeiro da Silva Zaninelli (RECRIAR), Juliana Moraes (CRESS), 

Faltas Justificadas: Antonio Pitol por motivo de saúde e Dr. Paulo Pacheco devido ao 

gozo de férias. 

Faltas não Justificadas:. 

Pauta: 

1. Ata da última reunião 

2. Seminário Estadual de Saúde Mental / Política de atenção integral aos usuários 

de álcool e outras drogas no SUS. 

3. Hospital San Julian 

4. Relatório de Gestão de Saúde de 2008 

5. Plano Estadual de Saúde 

 

 

Reunião – Atividades e Encaminhamentos: 

1. Faz-se a leitura e aprovação da ata da reunião anterior, com duas 

retificações: do nome do membro Oswaldino Moreira Só, e pelo comunicado 

feito por Dr. Paulo Pacheco do encaminhamento de 09 pacientes asilares a 

Residência Terapêutica. 

2. A coordenadora Elfrida lê a programação e os nomes das entidades que 

serão convidadas a participar do evento no dia 21 e 22 de julho, no Centro 

de Convenções de Curitiba, com capacidade para 800 pessoas. As inscrições 

serão feitas on-line com a assessoria da escola do governo. Avisa que não 

foi possível custear a vinda dos membros do controle social, dessa forma, o 
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custeio será pela entidade de origem. Alguns palestrantes não confirmaram 

a presença ou substitutos. Elfrida solicita o auxílio de todos na divulgação do 

evento. 

3. Esta comissão na última reunião encaminhou uma proposta de pedido de 

auditoria externa no Hospital San Julian referente às denúncias feitas pelos 

usuários de maus-tratos. Foi deliberado e aprovado na Plenária, com a única 

ressalva de que se coloque como sugestão a participação de um 

representante do CRP, do IDEA e dos usuários. 

4. Encaminhado por e-mail o Relatório de Gestão de Saúde de 2008, mas a 

maioria dos membros presente não teve acesso ao referido documento. 

Elfrida fez a leitura dos dois indicadores pactuados (SISPACTO 2008). 

Discutido e concluído de que não conseguiram alcançar as metas 

estabelecidas, ou seja, referente ao indicador PVC, na qual a meta era 18%, 

e foram alcançados 8%, assim como o número de implantação de CAPS, 

Fátima informa que no relatório anterior eram 81 CAPS, no início deste ano 

de 2009 aumentou para 83 CAPS cadastrados, mas atualmente estão 

funcionando 87. Nota-se que há divergência de informações nos 

documentos de Elfrida com os da Fátima. Comentados que 02 indicadores 

são insuficientes para fazer a análise, houve questionamentos também 

referentes aos cálculos apresentados. Fátima enfatiza que a SESA está 

esforçando para legalizar as pendências visando alcançar as metas 

estabelecidas. No referido relatório não existe um mapeamento da rede 

substitutiva, não aponta a necessidade do serviço de cada região. Enfim, a 

falta do Plano Estadual de Saúde Mental compromete a análise sobre as 

ações e metas realizadas pela ausência de detalhamento da Política de 

Saúde Mental. Fátima informa que há uma equipe para elaborar o 

diagnóstico, fluxo e qualificação da rede, atualmente não temos a produção 

de tal levantamento.  

5. Elfrida faz a leitura da resposta da SESA ao Ministério Público sobre a falta 

de plano de ação na área de saúde mental no Plano Estadual de Saúde.  

Discutido e concluído que a resposta é insuficiente, o atual Plano Estadual 

de Saúde necessita descrever o plano de ação, incluindo as metas, 

estratégias, orçamentos, indicadores, diagnósticos, diretrizes e propostas 

levantadas nas Conferências de Saúde, existe a menção do eixo prioritário 

que é a implementação da Política de Saúde Mental, mas não há o 

detalhamento. Dessa forma, será encaminhada para deliberação na Plenária 
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a apresentação do Plano Estadual de Saúde Mental, detalhando o eixo 

prioritário, seguido de cópia do plano a esta Comissão. 

6. Informes Gerais: 

• Por enquanto, não há definição sobre a coordenação de Saúde 

Mental, devido à saída da coordenadora Cleusi. 

7. Pauta para próxima reunião: 

• Assuntos pendentes. 

 

 


